

EL  
HERALDO DE CASTELLÓN  
es el periódico de mayor circulación  
de la provincia

En Castellón, al mes UNA PESETA.  
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.

FUNDADOR Y PROPIETARIO  
José Castelló y Tárrega

## EL DIA POLITICO

El discurso del señor Romero Robledo ha servido únicamente para entretener a la Cámara unos momentos, no para elevar el debate político, que por lo visto sirve de pretexto a muchos prohombres de la oposición para dar fe de su existencia y de sus dotes oratorias.

Muy continuará el señor Romero Robledo su discurso en el Congreso. Le contestará el señor Moret, en la parte general, y el señor Canalejas, concretamente, a las alusiones de que ha sido objeto en la cuestión religiosa.

Háblase de la siguiente combinación de altos cargos en Gracia y Justicia:

—Será jubilado el señor Cepeda, pasando a la dirección general de los Registros, que éste desempeña, el señor Merelles, actual director de penales y a este puesto el director de *El Nacional* y diputado a Cortes, don Adolfo Suarez de Figueroa.

Parece que el señor Benayas, que acaba de dejar la subsecretaría de dicho ministerio será nombrado magistrado del Tribunal Supremo.

Ahora lo sabremos todo. El marqués de Mochales, aludido por el señor Romero Robledo, ha pedido la palabra para intervenir en el debate político.

El señor Canalejas llevará hoy a la firma de la reina un plan de Obras públicas hidráulicas y el decreto autorizando la lectura de un proyecto de ley reorganizando la junta de Obras del puerto de Valencia.

El sábado por la mañana se reunirán los ministros en Consejo extraordinario, para tratar exclusivamente sobre los presupuestos.

Entre los expedientes aprobados esta mañana en el consejo reunido después del Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia de la reina, figuran estos tres:

—Uno de Instrucción pública, referente a la aprobación del censo de 1901.

—Otro de Gracia y Justicia, sobre reparación de templos.

—Y otro de Guerra, relativo a excepciones de subastas.

Ayer se reunió la comisión de Códigos, bajo la presidencia del ministro de Gracia y Justicia, señor Montilla. Estudió el proyecto de ley reformando el procedimiento contencioso.

El senador señor Ruiz de Velasco combatirá en la Alta Cámara el proyecto de ley restringiendo la circulación fiduciaria.

La comisión que en dicha Cámara entenderá en este proyecto, será presidida, probablemente, por el señor Eguilior.

En el Senado se reunió la comisión de los ferrocarriles secundarios. El señor Sanchez de Teca leyó el contra-proyecto de los conservadores. Créese que habrá voto particular.

El aumento que tendrá el presupuesto del ministerio de la Guerra se calcula en siete millones de pesetas.

El señor Canalejas marchará a Cuenca el próximo domingo. Regresará por la noche.

## Ojeada Universal

Telegrafían de Bilbao que ayer murió en dicha capital un niño a consecuencia de un ataque de hidrofobia fulminante.

Parece que el niño tenía un galguito de casta inglesa, con quien constantemente jugaba.

El otro día se encontró al perro amodorrado, no obstante lo cual logró que le hiciera algunas caricias.

A las pocas horas el galgo murió, pero sin que se creyera que pudiera haber sido de hidrofobia.

Ayer mañana el niño comenzó a sentirse tan mal, que precipitadamente hubo que llamar a un médico, cuyos auxilios fueron por completo ineficaces.

La infeliz criatura dejaba de existir a las nueve.

A los pocos momentos el cadáver estaba completamente negro.

—La señora Sieber, que reemplaza actualmente en la Universidad de San Petersburgo al inolvidable profesor Mencky, de quien fué asidua colaboradora, ha hecho últimamente una serie de interesantes experiencias respecto a la destrucción de las toninas.

La autora hace constar que el bióxido de calcio y el agua oxigenada destruyen las toninas diftericas y tíficas, así como una glucosida vegetal, llamada abrin.

Estas substancias, empleadas en débiles dosis, por ser su acción en extremo enérgica, destruyen las bacterias de un modo completo y eficaz.

—En la colonia Sedó (Tarragona) ha fallecido María Salve Ferrer, de ciento tres años natural de Peñalba, provincia de Huesca.

Conservó siempre sus facultades todas en evidente grado, incluso la vista, ya que sin necesidad de lentes ni anteojos cesó perfectamente sus ropas, así como las prendas de los de su casa.

—La alfombra que S. M. regala al Papa León XIII con motivo de su Jubileo pontificio, es de fondo blanco, color de las vestiduras del Sumo Pontífice, con orla sumamente ligera oro viejo, y en el centro, sobre una cartera de los mismos tonos que la cenefa, se destaca el blasón de familia de Su Santidad con los atributos pontificios, llaves y Tiara.

Dicho tapiz será colocado en el salón del trono Vaticano cuyas exactas medidas tiene.

—En Barcelona se expende ya carne de caballos en los mercados de San José, Santa Catalina, San Antonio, Borne, Concepción, Libertad y Revolución.

## Del Extranjero TRINIDAD

Colombia y Venezuela  
Un despacho de Trinidad dice que las tropas gubernamentales venezolanas han sido derrotadas completamente cerca de Mathurio. Entre los muertos figura el comandante Castillo, del ejército del presidente Castro.

## AMSTERDAM.

La reina Guillermina  
Según comunican de Amsterdam, la reina Guillermina de Holanda se encuentra peor.

## COPENHAGUE.

Huelga aplazada  
Telegrafían de Copenhague que se ha aplazado la huelga de los marinos dinamarqueses.

## BERNA.

El conflicto entre Italia y Suiza  
Las últimas noticias recibidas acerca del estado en que se encuentra la cuestión italo-suiza, dicen que en Berna se dá como probable el próximo restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

En el Vaticano

La recepción de peregrinos italianos celebrada anteayer en el Vaticano fué importantísima pues—según dice de Roma—además de 10.000 peregrinos de las diferentes provincias de Italia, concurrieron otros 10.000 de varias naciones.

El Papa bajó a la Basílica Vaticana en la silla gestatoria, siendo aclamado.

Hallábanse presentes cuatro cardenales y 27 obispos.

El cardenal Aquiles Manara, obispo de Ancona, leyó un Mensaje y monseñor Bisietti leyó un discurso de León XIII en el que este alude a las dificultades con que lucha la iglesia en Italia.

El aspecto del venerable Pontífice es excelente.

## GUATEMALA.

Catástrofe  
Telegrafían de Guatemala que han perecido en Quezaltenango 200 personas a consecuencia de los terremotos.

## LONDRES.

Sobre la paz anglo-boer  
Los periódicos ingleses hacen notar que es posible que fracasen las negociaciones para la paz en el Transvaal, por la intransigencia de los orangistas, partidarios de la lucha a todo trance.

## En el Parlamento

(Final de las sesiones de ayer)

## SENADO

Después de algunas preguntas de escaso interés, se entra en el orden del día.

Signe la discusión del presupuesto del Muni. Resanda su discurso de rectificación el marqués de Aguilar de Campoo. Rectifican los señores duque de Almodóvar y marqués de Aguilar de Campoo. Habla el conde de Casa-Valencia para alusiones.

Interviene el señor Labra. Felicita al ministro de Estado, señor duque de Almodóvar, por oponerse a entregar la colonización de aquellos territorios a sociedades de sentimientos contrarios a la tradición española.

Le contesta el duque de Almodóvar.

Apruébase varias proposiciones de ferrocarriles, y se levanta la sesión.

## CONGRESO

Continúa Romero Robledo hablando sobre la pasada crisis y arremete contra los partidos turaantes y defiende el gabinete de concentración. Dice que este constituye un ideal que no ha fracasado.

Enumera las contradicciones que se observaron en el desarrollo y solución de la pasada crisis. Comenta las gestiones que se realizaron para atraer a los republicanos, enemigos de la legalidad. Cree que deben suprimirse las consultas. Añade que en ella se suman todos los votos cuando únicamente debieran sumarse los de los señores Sagasta y Sivela.

Con mucho agrado, que produce regocijo en la Cámara, recuerda la resolución del señor Canalejas de que se firmase su programa por escrito. Dice que el señor Canalejas, por lo visto no se fiaba. (Risas.)

Pregunta: «¿Si este gobierno es de ideas, qué era el anterior?»

Recuerda que cuando el señor Sagasta salió de Palacio sin el gobierno de primates, todos creían que había fracasado el señor Canalejas.

(Entre el señor Sagasta. En el banco azul se hallan también los señores Moret, Canalejas y Rodríguez.)

Recuerda el orador, asimismo, que el señor Sivela enarbó frente a los señores Sagasta y Cánovas la bandera del tercer partido, pidiendo a la Corona reformas beneficiosas. «Sin Angiolillo—añade,—es posible que el señor Sivela coincidiera conmigo en esta materia.»

Dice que se impone la revolución. El señor Lerroux le interrumpe.

El señor Romero Robledo le contesta con donaire, aludiendo a su re-

ciente viaje a Bruselas. «Habéis armado allí la revolución, y aquí no conseguís mover un grano de arena.» (Risas)

(Los señores Lerroux y Soriano gritan. Sus voces son ahogadas por las de la mayoría.)

«Soy monárquico—exclama el señor Romero y me duele que se trabaje indirectamente en contra por aquellos mas obligados a defender los prestigios de la monarquía.»

Se ocupa de la cuestión religiosa. Se extraña de que siendo las ideas imperantes las que profesa el señor Nocedal, no se sienta éste en el banco azul.

«¿So digo yo!—exclama el señor Nocedal. (Grandes risas.)

Afirma que los decretos de los señores Gonzalez y Moret están hechos para no cumplirse. Pregunta al señor Canalejas si el desarrollo excesivo de las órdenes religiosas reclama alguna medida del gobierno.

(El señor Canalejas hace signos afirmativos. El señor Sagasta exclama: Ya está todo eso dicho.)

El señor Romero Robledo pregunta por tres veces si es cierto que se negocia con Roma la reforma del Concordato. Como ningún ministro le contesta, dice que deduce la afirmativa de los hechos.

Afirma que el poder civil es el único competente para resolver estas cuestiones, sin necesidad de la intervención de Roma. Recuerda que el primer gobierno de la Restauración se negó a pactar con el Vaticano. Sostiene que las órdenes religiosas no son esenciales a la Iglesia, y asegura que el gobierno será más liberal cuanto mayores obstáculos oponga al desarrollo de las congregaciones religiosas.

Teme que la proyectada ley de asociaciones sea reaccionaria.

Censura el hecho de que el Congreso no haya dedicado discursos necrológicos al rey don Francisco de Asís. Bualtece la memoria de éste.

Combate el carácter técnico que se pretende dar al Instituto del Trabajo.

Queda para mañana en el uso de la palabra, y se levanta la sesión.

## Versos y frases

### Soneto

De la misma montaña y de igual  
que talla el escultor, pica el canto  
este labra un humilde sumidero,  
y hace aquí una estatua primorosa.

Una piedra se pisa, la baldosa;  
otra sube, en moldura, hasta un  
esta marca un camino al pasajero,  
cubre aquélla al mortal en una fosa.

Al hombre, cuando nace a la existencia,  
de la misma cantera y de igual tajo  
lo labran el honor, la fe y la ciencia.  
Quien más subió y el que rodó más  
son de origen igual: la diferencia  
está en la aplicación y en el trabajo.

JUAN JOSÉ ERRANZ.

Un labrador, agradecido a los servicios que le había prestado cierto procurador, prometió enviarte una liebre, ya que no podía darle dinero. La liebre no parecía, y preguntándole por ella el procurador una de las veces que el labriego vino a Madrid, contestó éste:

—«¿Cómo? ¿No ha venido todavía?»  
—«No.»

Lo extraño, porque hace algunos días, yendo al soto a recoger leña, encontré una magnífica liebre, y le dije: «¿Anda corriendo a Madrid, a casa de don Dimas, el procurador, y dí que yo te envío.»

## Curiosidades

España  
España es una de las naciones más grande de Europa en cuanto a territorio.

Solo la ventaja Rusia, en mucho; Alemania, Francia y Austria Hungría, en poco.

El imperio germánico, que sólo tiene 36.000 kilómetros más que en España, ventaja a ésta en 37 millones de población absoluta y en 66 habitantes en la densidad por cada kilómetro cuadrado. Es decir que Alemania, con 540.528 kilómetros cuadrados, tiene 56.270.901 habitantes, ó sean 102 por 100 cada uno, y

España en 504.552 kilómetros cuadrados, sólo 18.306.068, ó sean 38 en cada unidad.

El país de Europa y del mundo entero más culto y más poblado es Bélgica, que en solos 29.457 kilómetros cuadrados encierra 9.495.890 habitantes, lo cual significa que en cada uno viven 221.

Si España llegara a tal estado de cultura y desarrollo de población, encerraría 111.405.902 habitantes y aún cuando para entonces todos los demás pueblos habrían aumentado proporcionalmente, figuraría seguramente entre los más grandes y poderosos del globo.

## Novelas y cuentos

### EL ANÓNIMO

Eran las siete de una tarde del mes de Julio; el día comenzaba a bajar; el calor era sofocante. Nada sin embargo más animado, ni más atractivo, que el golpe de vista que presentaba en aquella hora crepuscular el paseo de los Ingleses en Niza, al cual concurría todo lo más escogido de la colonia veraniega. En el momento que penetramos en la ciudad, se encontraba Clotilde sentada en una sala de la planta baja de un precioso hotel; su marido acariciándole las manos, le preguntaba:

—¿Qué, no eres dichosa a mi lado? parece que estás triste. ¿Qué tienes?

—¿Triste yo?, ¡qué error! Soy completamente feliz, desde el momento en que el sacerdote nos unió para siempre. ¿No sabes que te idolatro?

—Tal vez, pero... en fin, creía que estabas triste, aunque después de todo, ¿qué motivos tendrías para estarlo? Nos brinda la fortuna sus dones; nos amamos, y nuestro amor será bendecido por Dios por segunda vez dándonos un hijito.

En aquel momento sonó la campanada de la verja del hotel.

—¿Quién llamará, dijo Eduardo.

—Ya lo sabremos, contestó Clotilde.

La doncella entró, llevando en la mano una bandeja de plata repujada, y sobre ella una carta.

—¿De quién será esa carta?, preguntó Clotilde, y sin saber por qué, sintió un vago recelo inexplicable.

Con gran extrañeza suya, su marido la leía en voz baja, poniéndose, a medida que avanzaba en la lectura lívido y desencajado.

—¿Qué es eso, Eduardo?, ¿qué te pasa?, gritó Clotilde llena de sorpresa.

—Me preguntan que qué tengo, exclamó él; que eres la más vil hipócrita de las mujeres!

—¡Oh!, ¿yo hipócrita?

—Sí... mira... lee... esta carta. Te estremeces, ¿verdad? ¡Tiembblas! oye lo que dice: «Ten cuidado con tu mujer; cuando te vas al Casino de Monte Carlo, toma... en el jardín con un joven de bigote rubio».

Un grito terrible de desesperación y de ira, brotó de la garganta de Clotilde.

—¡Oh!, que miserable, exclamó; ¡cuanta infamia! Eduardo mío, eso es falso, por mi amor, por la vida de mi santa madre, te juro, que es una calumnia; pregunta a los criados, si no crees ya en mí... y cayó desvanecida.

—¿Quién sabe, murmuró Eduardo; pero cómo he podido dudar de esta pobrecita? ¿Cuánto sufre en este momento! Tal vez todo sea obra de Mite. Roger, que juró vengarse de mí, por haberla dejado para casarme... pero... ¿y si fuera cierto?; pero no, no es posible que Clotilde me engañe, no es bastante un anónimo para dudar de mi mujer. ¡Qué horribles son los anónimos! ¡qué ama tan pequeña tienen los autores de esas infamias!; además... cómo iba a tomar el té en el jardín, para que todo el mundo la viera?... en fin, no he tenido razón para tratarla con tanta dureza...

—Clotilde, Clotilde mía, dijo al fin sereuándose, perdóname; he dudado un momento de ti siendo tu buena; pero mira... te quiero tanto, que me volví loco al leer ese infame papel; y para que veas, que lo desprecio por completo, ahora mismo lo hago mil pedazos.

—Déjame que lo lea otra vez... quiero volver a leer, que engañó a mi querido Eduardo, al padre del ser que llevo en mis entrañas, al hombre único, que he amado... ¡Oh, Dios mío!, ¡cuanta maldad! ¡qué séras hay

CHOCOLATES  
y a la vainilla  
MEDIDA  
y Luis Vives, 5  
hechas para niños  
40 pesetas.  
Bases para, etc., de 7 a 35.  
Cupetas, Cuadernitas, etc., de 1 a 5.  
pesetas docena.  
Bastones Congo, desde 1'50 pesetas.  
Jerseys ciclista, elegante, dibujos, desde 6 pesetas.  
Cuellos tela extra, a 0'50 pts.  
Puños a 0'75 pts.  
LUSTRADO DE TODOS LOS  
BRADA  
el Dr. GREUS  
EFICAZ PARA LA  
TENIBLE PARÁSITO  
a conjunto, que es la  
LABORATORIO del Dr. GREUS  
AZ, LEÓN N.º VALENCIA  
roquerías y farmacias  
EL HOMBRE  
SLETT  
producen efectos  
an la salud al  
BETAS en todas las  
as de España  
FONT-  
onzalez Chermá, 18.  
por la que se  
la edad juve-

en la tierra, y se echó en los brazos de su esposo, y se echó a llorar.

Eduardo, muy emocionado, la dió un fuerte beso en la frente y la dijo mirándola con fiexa:

—No, querida Clotilde, tú no puedes engañar, porque eres un ángel; perdona la ofensa que te he hecho, dudando de tu virtud; olvidemos para siempre esta desagradable escena.

—Me perdonas?  
—No debía perdonarte, pero te perdono porque he oído una vozcita dentro de mí ser, que me dice que te perdona.

Sí, esa voz que has oído, querida mía, es la voz del Cielo transmitida por nuestro hijo, que pronto vendrá al mundo, para hacer nuestra dicha, contestó Eduardo, estrechando a su mujer amorosa.

COQUILLE.

### CASTELLON

En lugar aparte publicamos el extracto de la sesión ordinaria que ha celebrado esta mañana el ayuntamiento.

Los acuerdos adoptados en el cabildo de hoy tienen en su mayoría interés; por eso mismo hemos juzgado conveniente publicar hoy misma en el HERALDO aquel extracto, que por resultar bastante extenso nos obliga a retirar algunos originales y limitar la crónica local.

En la sesión se le ha concedido un mes de licencia al propietario del HERALDO don José Castelló.

La empresa del tranviata de ampliar la actual línea de Onda al Grao de esta ciudad construyendo otra entre Villarreal y el Grao de Burriana.

A este efecto, dos ingenieros catalanes estudian el trazado de la nueva línea que, en el caso que se construya favorecerá muchísimo a Burriana, pues es indudable que Villarreal llevará a la playa de esta última ciudad, para su embarque, toda la naranja en vez de traerla a la de Castellón.

No nos quejamos ni podemos sentir de ninguna manera el beneficio que a Burriana proporcione la realización de esta mejora.

Nosotros queremos que todas las poblaciones progresen y desarrollen lo mejor posible sus riquezas; en esto no admitimos excepciones de ninguna clase y por consiguiente no vamos a ser tan mentecatos ahora que pretendamos hacer una excepción de Burriana.

Por el contrario, esta población, tiene como pocas derecho a progresar por el esfuerzo y las felices iniciativas de sus hijos, en la ocasión presente favorecidas, si el proyecto se lleva a cabo, por la juiciosa acometividad de los catalanes.

Nuestra queja nace del olvido, de la indiferencia semítica con que en Castellón se tienen y se han tenido determinadas iniciativas que muy bien pudieron propender al desarrollo de su comercio y a la incrementación de los intereses materiales de toda la población.

Y lo peor de todo no es esto, sino que cuando se ha hecho algún sacrificio en interés de la población, ha resultado por lo general baldío.

Hubiera valido la pena que en vez de ayudar a la obra del tranvía, que después de todo, pocas ventajas ha reportado a Castellón, se hubiera calculado la conveniencia que para todos tenía la construcción de un tren frutero para traer a nuestra playa hasta la producción de Burriana.

Otra sería ahora la suerte de Castellón y acaso también la del puerto; muy otro sería el tráfico marítimo, que ahora cohibirá forzosamente la proyectada línea de Villarreal al Grao de Burriana.

Y basta por hoy.

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 15 de las ordenanzas por que se rige esta Comunidad de labradores, el domingo día 4 del próximo mes de Mayo a las diez de la mañana y en el salón de sesiones del excelentísimo ayuntamiento se reunirá la misma en junta general ordinaria al objeto de nombrar una Comisión encargada de revisar las cuentas del año último.

Cualquiera que sea el número de los asistentes se celebrará sesión con arreglo a lo preceptuado en el artículo 11 de las ordenanzas.

Nuestro respetable amigo, el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Teruel, don Francisco Perez Alonso, ha sido trasladado a la jefatura de Tarragona.

Han hecho su aparición en nuestro mercado las riquísimas fresas que tan codiciadas son por los gastrónomos de gusto exquisito.

Páganse al presente a precio muy crecido.

En el ayuntamiento se ha recibido el pase a la reserva activa y la fé de soltería del soldado Vicente Peña Fabregat.

El mejor aperitivo es el Estomacal Bonet y para hacer una buena digestión no hay como tomarse una copita de este licor después de la comida.

El señor gobernador civil ha dado traslado a la alcaldía de la sentencia absolutoria del Tribunal de Cuentas del Reino recaída en las cuentas de caudales del año 1875-76.

En todas las parroquias de la diócesis se celebrarán en breve sufragios públicos, con motivo del fallecimiento del rey don Francisco de Asís María de Borbón.

Al acto serán invitadas las autoridades.

Las fiestas oficiales de Mayo con motivo de la coronación del Rey comenzarán el 15 y acabarán el 19.

Durante ese tiempo vacarán los tribunales, las oficinas y los centros de enseñanza.

A fin de este mes serán descontadas de sus sueldos a las clases activas del Estado, las cantidades que las corresponden por cédulas personales, y a fin de Mayo próximo, las que deben adquirir las clases pasivas.

Para ello se han dictado determinadas instrucciones por el ministerio de Hacienda, las cuales se les ha hecho saber por la administración provincial a todos los habilitados.

Se encuentra desde hoy en su magnífica posesión de Onda la distinguida familia de nuestro respetable amigo don Gonzalo Emo.

Los duros falsos con el busto de don Amadeo que circulan de un tiempo a esta parte llevan la fecha del año 1871. Pertenecen a la serie de los que llevan al lado de las columnas del escudo, y al mismo pie de una, las letras D. E., y al mismo pie de la otra, la letra M.

Se distinguen los buenos de los falsos que son de la serie y año antes citados:

1.º Por exceso de peso, pues pesan 40 centigramos más que los buenos, ó sea cerca de medio gram; y

2.º (Este dato es más interesante, pues no siempre se tienen a mano de precisión) en que en la torre ó castillo que hay en el escudo de España, debajo de las ventanas se pueden contar cuatro piedras perfectamente talladas y simétricamente colocadas en la primera línea, partiendo de derecha a izquierda ó vice-versa; y en la segunda línea, tres piedras en el centro, y medio a cada lado de la torre; estas piedras que en los legítimos se ven perfectamente a simple vista, en los falsos no son más que puntos sin orden figurando la pared, en el espacio que media entre el portal y las ventanas antes citadas.

El señor Inspector general de carreteras don Juan Pablo Serrano, ha salido hoy, conforme digimos ayer, a practicar una visita a las carreteras y obras en construcción de la región del Maestrazgo.

Acompañan al señor Serrano el digno ingeniero jefe de esta provincia don Ricardo Iyorra, el ingeniero don Mauro Serret y el ayudante don Alvaro Remigio Mateu.

Para evitar en lo posible la expatriación de mozos sujetos a las responsabilidades del servicio militar que de los puertos de España salen para el extranjero, se dispone que por los comandantes de Marina se impida el embarco y salida de España de los mozos mayores de 15 años de edad y menores de 20 que no hayan consignado el depósito que marca la ley para responder a la suerte que pueda haberles en el reemplazo en que deben ser comprendidos, adoptándose igual medida con los de 20 a 32 años que no exhiban pasaporte militar que les autorice para salir del reino, ó documento que justifique el haber llenado los deberes militares conforme dispone la ley.

La titular de medicina y cirugía de Benloch, se halla vacante por haber terminado el contrato el que la desempeñaba.

Su dotación consiste en 200 pesetas anuales pagadas del presupuesto municipal por trimestres vencidos.

Los que aspiren a dicha titular, presentarán sus solicitudes documentadas en la secretaría de aquél ayuntamiento, dentro del plazo de treinta días a contar desde hoy.

Por falta de número no celebró ayer sesión la junta provincial de beneficencia.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la excelentísima diputación provincial, celebrando la segunda sesión del presente período semestral.

Se avisa al público que la camisera María Estrada Gen, se ha trasladado de la calle de Alzoza, 98, a la de Campocamor, 11.

En esa camisería, es la que se necesitan muchachas para aprender a coser y cortar, se reciben toda clase de encargos.

Los señores Derezzi y Errico dueños de la antigua y acreditada cristalería de Los Italianos,—en vista de la competencia que otro industrial y a su vez el Gremio de Hojalateros dicen haber establecido en la venta y tarifa de precios,—especial para esta casa,—que acaba de publicar y cuyos precios no tienen competencia en Castellón.

Además, está completamente surtido ese establecimiento de toda clase de baldosa para pavimentos, baldosillas para claraboyas y vidrios de colores.

No comprar cristales ni vidrios sin antes pasarse por la calle de Gonzales Chermá (antes Enmedio), 60.

Todo comprador de una botella de COGNAC JIMENEZ Y LAMOTHE, tiene derecho a un talón con diez números para en el caso de ser favorecido con el premio mayor del sorteo de Navidad del corriente año, recibir en su propio domicilio completamente gratis, una caja de 12 botellas de COGNAC surtidas.

### Diálogo baturro

—¿Es verdad, Fabricio, que el mar es más grande que el Ebro?  
—Eso dicen, pero qué.  
—Pues fácil es el midirlo.

—¿Como?  
—Viendo si el mar coje en el Ebro, ó el Ebro coje en el mar, y el que se trague al otro, será el más grande.

—¡Chiquio y cuanto escurre! Jopa tú a midillos, tan y mientras yo marrimo a la tienda é Gasset junto al Treato, y le mercó a mi Menchora unos vestidos que mancargan y que los tiene mu baratos y mu majos.  
—Amos juntos, y eu dispues tomaremos las midas.

### Sucesos del día

#### EN CABANES.

##### Muerta casual

Un carretero de Villafamés llamado Manuel Tena Marzá, de 18 años de edad, al llegar a la partida de *Ses-rvells* del término de Cabanes, tuvo la mala ocurrencia de bajar del vehículo que guiaba, cogiéndole una de las ruedas.  
El infeliz murió en el acto.  
El juzgado de Cabanes incautóse del cadáver.

### En el ayuntamiento

#### LA SESIÓN DE HOY

Presidida por el señor Ruiz ha celebrado sesión el ayuntamiento esta mañana.

Leída el acta de la anterior es aprobada.

Se lee una memoria del perito inspector de carnes del matadero don José Ferrer indicando las medidas que conviene adoptar para conjurar en parte la grave crisis pecuaria que atraviesa esta región al igual que sucede en las restantes del reino y después de breves indicaciones del señor Forcada se acuerda que la comisión del ramo y proponga lo que estime del caso recabándose a su tiempo de los pueblos de la provincia procedan de conformidad con este ayuntamiento para el mejor logro del fin que se persigue.

A propuesta de la comisión de fiestas se acuerda:

1.º Que se invite a las autoridades civil y militar, sociedades obreras y de recreo (estas últimas con sus estandartes) al acto de la inauguración de la Bolsa del Trabajo que tendrá lugar el día 1.º del próximo mes de Mayo.

2.º Que se alorne convenientemente el sitio en donde ha de colocarse la primera piedra.

3.º Solicitar del excelentísimo señor general gobernador militar la banda del Regimiento de Oumba.

4.º La comitiva saldrá de la plaza de la Constitución a las once de la mañana al toque de un vuelo general de campanas.

5.º La carrera que seguirá la manifestación será: plaza de la Constitución, calle de Colón, plaza de Tetuán y calle de las Cruces regresando por las mismas a la plaza de la Constitución.

6.º El cronista de la ciudad y el arquitecto titular acompañarán a la corporación municipal.

7.º La colocación de la primera piedra para el edificio antes citado se llevará a efecto con el ceremonial de costumbre.

Seguidamente se aprueban varias relaciones de gastos.

Se aprueba así mismo la tasación de una parcela de la calle Mayor de don José Llabell.

Se conceden licencias de obras a don Vicente Llorret Llorret, don José Sabarri y don Salvador Agust.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes próximo.

El señor Vicent ayuda a los trabajos que se están haciendo por la comisión de Hacienda encaminada a la unificación de la deuda municipal lo cual favorecerá en gran manera a los acreedores del ayuntamiento porque se les facilitará el cobro de sus créditos pero si bien es plausible este propósito de la corporación que beneficiará a los particulares también está en el deber el ayuntamiento de poner en práctica los medios conducentes a fin de lograr el cobro de lo que se le adeuda por contingente carcelario, multas gubernativas etc. etc. que suman una cantidad respetable.

Aparte de esto entiende que deben recaudarse algunas cantidades más por los conceptos consignados en presupuesto.

Termina rogando al alcalde recabe del señor gobernador civil que obligue a los pueblos que tengan descubiertos por atenciones carcelarias a que las consignen en los presupuestos.

El alcalde expresa las dificultades que ofrece la tramitación de los expedientes de apremio pero que aún así tiene el propósito de emplear los medios que la ley le confiere para lograr el cobro de todas aquellas multas impuestas por infracción al bando de buen gobierno y no satisfechas durante el tiempo de su alcaldía.

Promete gestionar lo referente a los débitos de los pueblos sobre contingente carcelario.

Indica las dificultades que siempre se ha tropezado para lograr una liquidación con el Estado demostrando la importancia que esta tiene para el ayuntamiento.

El señor Forcada Peris interviene diciendo que mientras el municipio no puede llevar ninguna clase de reformas por falta de recursos, el Estado retiene cantidades de muchísima consideración que pertenecen a este ayuntamiento y de ahí las dificultades que siempre oprime la Hacienda a practicar una liquidación.

El señor Rambia añade que las Diputaciones se hallan en caso idéntico a los ayunamientos.

Después de otras manifestaciones se acuerda solicitar del ministro una liquidación general y que se interese este asunto a los representantes en cortes.

Después de alguna discusión se acuerda el nombramiento de los señores Forcada, Sgarrá, Peris y Rambia para que estudien y propongan lo procedente con respecto de la propiedad de los terrenos lindantes con el ermitorio de la Magdalena y de

terminar si son propios del ayuntamiento ó son del vecino que intervenga tal derecho.

El señor Vicent solicita en nombre del señor Castelló y Tarraga un mes de licencia para dicho señor y se acuerda así.

El alcalde da cuenta de haber cumplimentado el acuerdo del ayuntamiento disponiendo se fijara un anuncio en los lavaderos públicos haciendo saber que el servicio de agua era completamente gratuito y que las mujeres encargadas de lavar se habían quejado de este acuerdo por creerse perjudicadas.

El señor Forcada dice que el acuerdo se tomó para evitar abusos que mismo ha presenciado; que las mujeres que lavan las ropas en los lavaderos en su mayoría son pobres y en concepto era una iniquidad exigir, como se hacía un arbitrio, cuando algunas de ellas carecen hasta del mínimo necesario para comprar jabón.

Se opone a que se quite el anuncio y si lo que voluntariamente las encargadas no basta en concepto de ellas para recompensarles del trabajo que tienen a su cargo que dicen que el ayuntamiento acordará que crea del caso, pero nunca debe ponerse dificultades a las familias pobres para que lleven a efecto con la mayor facilidad la limpieza de sus ropas.

Intervienen casi todos los concejales asintiendo a las palabras del señor Forcada en vista de lo cual el alcalde promete hacer saber a los regentes la decisión del ayuntamiento.

El señor Tarín recomienda el arreglo del toldo de los lavaderos de Toll.

También denuncia el mismo señor Tarín el mal estado de los puentes de paso de la calle de San Félix.

El alcalde promete subsanarlo lo en cuanto puedan hacerlo los puentes.

El señor Falomir indica la conveniencia de que el personal de ronda en algunos casos como cuando por ejemplo persigue alguna especie de autorice para que pueda ocurrir insignias del cargo pues de no hacerse se malogra la generalidad de las veces la aprehensión porque los materos se apereben ya desde lejos de que son perseguidos.

El alcalde dice que hay algunos inconvenientes para ello pero que se estudiará.

Ultimamente se aprueba el reglamento para socorrer a los indigentes del resguardo de consumos el que empezará a regir en 1.º de Mayo próximo y se levanta la sesión.

### En la Audiencia

#### Juicio por jurados

A las ocho de anoche terminó el juicio anunciado para ayer.

El señor fiscal retiró la acusación de Angel Molina Gil, Carmen Adell y María Rosa Navarro Pons.

Retirado el jurado para deliberar dictó veredicto de inculpatibilidad respecto de Manuel López, Martín Gil culpabilidad para Basilio Gil Martín quien se condenó a 12 años de reclusión.

Hasta el próximo día 28 no se celebrará ningún juicio por jurados.

### Diario de Avisos

#### Santón

Viernes, 25.—San Marcos.

Sábado, 26.—San Cletó.

#### Cultura

Mañana Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa Clara.

#### Consumos

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1.057.

#### Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron en el registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS.—Rosa Forcada Peris y Rosa Causanilles Seder.

DEFUNCIONES.—3.

MATRIMONIOS.—0.

#### SUBASTA

El 29 de los corrientes a las diez de la mañana de don Alejandro Melchior plaza de la Nieve núm. 1, se rematará a la voz del pregonero público casa habitación de planta baja y primera planta, situada en el poblado de Burriol, calle de la Pelota, núm. 1, lindante por la derecha calle del Encuentro en la calle. Esta segunda vez el señor Martí disparó dos tiros contra el escritor, hiriéndole.

El edil fué detenido.

#### El indulto

Hoy se daba como seguro que el decreto de indulto que prepara el ministro de Gracia y Justicia para someter a la jurisdicción de S. M. el rey don Alfonso XIII, será total para las per-

darán razón.

#### SE VENDE

acete puro de arcebutero Encomendado

### Grandes existencias

Nebulosas  
Plumetis  
Pongis  
Batistas  
Lapets  
Muselinas  
Piqués  
Org  
M

### ALTAS

Completamente surtido en

500 PIEZAS A

Boca, gar

### PASTIL

A BASE de cocaina y

garganta y voz. No contienen

los médicos las recomiendan

tienen.—DE VENTA: Farmacia

má (Enmedio), núm. 18, Castellón

### ULTIMA HORA

Por telégrafo

y teléfono

(Servicio de la noche)

Madrid 25 de Abril.

### Los franceses en Santiago

Dicen de Santiago que llegaron allí el vicemirante Coudhille, el contralmirante Gourdon y mas de 60 jefes oficiales de la escuadra francesa, que se encuentra fondeada en Villagarcía. La expedición de los marinos de la vecina república ha tenido por objeto visitar la ciudad del Apostol Santiago.

Las autoridades acompañaron a los excursionistas a la Basílica, cuyo grandioso templo admiraron. El deán del cabildo metropolitano les enseñó todo cuanto de notable encierra dicha Basílica.

Mientras comían los marinos en el hotel, una música tocaba La Marsellesa y los estudiantos aplaudían a aquellos.

El capitán del buque «Formidables» celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla del Pilar, dentro de la Catedral, asistiendo los marinos franceses. Muchos abrazaron la imagen del Apóstol.

### Bueyes á Madrid

Comunicón de la Coruña que han salido para Madrid 114 bueyes procedentes de la República Argentina.

Estas reses cuestan, puestas aquí, a 15 libras esterlinas. El gerente de la Sociedad portuñá que las ha exportado, se ganó en la anterior remesa de bueyes 3.000 duros.

### Agresión

De Palma (Mallorca) telegrafían un desagradable suceso.

Anoche se estrenó en uno de los teatros de aquella capital una revista política con alusiones a las cosas y personas de la localidad, y en la que se atacaba a los concejales republicanos.

Uno de estos, el señor Martí, agredió en los pasillos del teatro al autor de la obra, repitiéndose luego el encuentro en la calle. Esta segunda vez el señor Martí disparó dos tiros contra el escritor, hiriéndole.

El edil fué detenido.

Grandes existencias EZEQUIEL DÁVALOS Precios sin competencia

CUATRO-ESQUINAS G. CHERMA 92

ALTAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE TEMPORADA

- Nebulosas, Plumetis, Pongis, Batistas, Lapets, Muselinas, Piqués, Organdis, Moscovitas, Tules bordados, Volantes de ruche, Rechilias, Cuellos Plain, Pelerinas, Boas de ruche, Delanteros Blusa, Recortes de seda, Bandas modernistas, Damasés, Ratsimires, Otomanes, Glasés, Pitas, Granadinas, Alpacas, Armiros, Crespones, Abanicos fantasía, Sombrillas ídem, Corbatas, Cuellos y puños, Americanas de alpaca, Trajes de niño desde 3 pesetas en adelante, Guantes de seda, hilo, algodón y piel.

Completo surtido en artículos para trajes de primera COMUNION.

500 PIEZAS A ELEJIR 500!! SALDO 500 PIEZAS A ELEJIR 500!!

GEFIROS BORDADOS DE 150 PPS. VARA A 0'55

Boca, garganta, voz PASTILLAS FONT A BASE de cocaína y mentol. Es el mejor remedio para las afecciones de la boca, garganta y voz. No contienen ninguna sustancia nociva. Todos los médicos las recomiendan por los buenos resultados que obtienen. DE VENTA: Farmacia del autor calle Gonzalez Cherman (Enmedio), núm. 18, Castellón y principales Farmacias.

ULTIMA HORA Por telégrafo y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 25 de Abril. Los franceses en Santiago

Juicio por jurados A las ocho de anoche terminó el juicio anunciado para ayer. El señor fiscal retiró la acusación. Angel Molina Gil, Carmen Adela Gil y María Rosa Navarro Forcadada. Retirado el jurado para deliberar el veredicto de culpabilidad respecto de Manuel López Martín y de culpabilidad para Basilio Gil Martín. Se condenó a 12 años de reclusión.

Diario de Avisos Santoral. Viernes, 25.—San Marcos. Sábado, 26.—San Ciriaco. Cultos. Mañana Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Clara.

Consumos. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1.035,61. Registro civil. Durante el día de ayer se hicieron el registro civil las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Rosa Forcadada y Rosa Causanilles Seder. DEFUNCIONES.—0. MATRIMONIOS.—3.

SUBASTA. El 29 de los corrientes a las diez de la mañana de don Alejandro Meché y de la Nieve núm. 1, se rematará a la voz del pregonero público, una habitación de planta baja y dos pisos altos, situada en el poblado de Arriol, calle de la Pelota, núm. 13. El licitante por la derecha calle del Molino, izquierda herederos de Bartolomé Esteve Ferrando y detrás Tomás Lipe. El tipo de licitación 3.000 pesetas a la alza. La titulación y pliego de condiciones estarán de manifiesto en dicha oficina los días laborables de 9 a 12.

SEVERO. Este puro de selecto Baccardó será razón.

Las correccionales y de la condena para las aflictivas. Este asunto se llevará a la aprobación del Consejo de ministros. Proyecto de Gracia y Justicia. El ministro de Gracia y Justicia se propone presentar en plazo breve a las Cortes un proyecto de ley reformando el procedimiento contencioso administrativo. Demolicion de un templo. Comunican de Guadalajara que el arzobispo de aquella diócesis ha telegrafado para que se desiste la iglesia de Santiago, pero que el alcalde, inspirado en la conveniencia pública, ha ordenado la demolición del referido templo, a la que se dará comienzo hoy. Corrida extraordinaria. El día 2 de Mayo se celebrará en esta corte una corrida extraordinaria, en la que los diestros Revete, Montes, Bombita y Lagartijo matarán ocho toros de Veragua. Contra el duque de Arión. Durante la función celebrada esta noche en el Circo de Parish, un individuo apellidado Barrios, que recientemente fué descalificado por un tribunal de honor del que formaba parte el duque de Arión y de Cánovas, se lanzó sobre éste, agrediéndole. El duque de Arión defendióse, pero resultó con una herida en la cabeza y otra en la cara. El gobernador civil, que presenció la agresión, intervino y ordenó fuese detenido el agresor, al que el público intentó lynchar. Esto produjo un tumulto espantoso, se desmayaron muchas señoras y se interrumpió la representación. Misión diplomática. La misión diplomática que enviará Méjico a la jura del rey, la compondrán el señor Mier, otro diplomático (señor Hernandez) y un secretario. Los militares. Se ha desistido de que veagan a Madrid para las fiestas de mayo representaciones de las guarniciones de provincias por la imposibilidad de alojarse convenientemente. Tampoco se celebrarán maniobras militares, por ser este un procedimiento de instrucción y no un espectáculo. Estrano. En Lara se ha celebrado el beneficio de Leocadia Alba, estrenándose un estreno de Casero, titulado «Romero y Julieta». La obra ha tenido éxito. De regreso. Dicen de Veracruz que el diestro

Lagartijillo y su cuadrilla han embarcado de regreso a España. Conferencias telefónicas. Agencia Mencheta (Servicio de la tarde) Madrid 25 a las 17. Francos y libras. Empréstito. Francos, 37'10. Libras, 00'00. Empréstito, 93'65. Castellón en Madrid. Esta mañana ha llegado a esta corte la comisión de esa capital que viene a gestionar el aumento de subvención para las obras del puerto de esa capital. Desde la estación se han dirigido los señores Gasset, Expresati y Castelló y Tárrega al domicilio del señor Canalejas, donde le aguardaba el diputado por Nules don Gustavo Muñoz. Cómo el señor Canalejas no se encontraba en aquél momento en su casa la comisión ha tenido que esperar allí un rato el regreso del ministro. Este recibió muy cariñosamente a la comisión, hablando con la misma un buen rato sobre el objeto principal de su viaje a la corte y de otros asuntos de interés para esa población. El señor Canalejas, en la imposibilidad de perder tiempo en aquel momento y deseando conocer al detalle todo lo referente al puerto, citó a la comisión para mañana a las ocho. El señor Canalejas salió enseguida de su casa dirigiéndose al Palacio para poner a la firma de la reina los asuntos de su departamento y la comisión, acompañada del diputado por Nules, marchó a su domicilio desde donde se dirigirá al Congreso para oír esta tarde al señor Canalejas.

En el Parlamento. Las sesiones de hoy SENADO. La sesión del Senado se ha abierto a las cuatro presidiéndola el señor Montero Rios. Después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés, jura el cargo de senador el señor conde de Santa Bárbara. Sigue la discusión del presupuesto de las posesiones del Muni. Rectifica extensamente el señor Labra. El conde del Moral de Calatrava ruega que se aumente la subvención que se destina a la reparación de templos. Sigue la sesión. CONGRESO. La sesión de la Cámara popular esta muy animada. Testor pide que se aplacen las oposiciones de abogados del Estado anunciadas para Mayo a fin de evitar gastos a los opositores durante su estancia en Madrid en aquella época visto que para entonces será difícil además de caro, el hospedaje y alcanzarán precios fabulosos los viveres por la afluencia de gente. Rodríguez promete interesarse en este asunto. Montero Villegas pregunta si el gobierno está dispuesto a conceder una rebaja para las carnes procedentes de Asturias en la misma forma que acaba de hacerlo para las que proceden de la Argentina y de otras naciones.

Moret ofrece estudiar el asunto. Marengo explana su anunciada interposición sobre los asuntos de Marina y hace cargos reverisimos al duque de Veragua. Dice que este ha desorganizado los servicios de su departamento, empujándolo todomás de lo que estaba y llevando el caos al ministerio que desempeña. Manifiesta después que es rico y altamente depresivo para la Marina que un hombre civil como el duque de Veragua desempeñe dicha cartera. Dentro de un momento se reanudará el debate político, continuando su discurso el señor Romero Robledo. Le contestarán Moret y Canalejas.

La Reina Guillermina. Los últimos despachos de Holanda dicen que la reina Guillermina se encuentra mejor, siguiendo el embarazo su curso normal. Los que vienen a Madrid. La representación que envía Inglaterra para asistir a la coronación del rey la presidirá como ya se sabe el hermano del rey Eduardo, duque de Connaught. Este será portador de la orden de la Jarratiera para el monarca español. Con el representante inglés vendrán tres reyes de armas y un diplomático. Reunión. En el Congreso se ha reunido ahora la comisión que entiende en el proyecto de rebaja de los derechos arancelarios sobre las carnes para acordar lo que proceda. El Rey y Canalejas. Esta mañana al despachar el señor Canalejas con la reina se encontraba presente el rey. El monarca mostró al señor Canalejas un interés especial en que se fomenten las obras públicas en España y se terminen cuanto antes las que están pendientes de ejecución. El señor Canalejas manifestó al rey el estado en que se encuentran actualmente las obras que están confiadas a su departamento y después de algunas observaciones le prometió al monarca entregarle en plazo muy breve un plano detallado de todas las obras que están proyectadas unas y en vías de ejecución las otras.

Mencheta. M. MENCHETA. Se va a celebrar en Castellón un congreso de los señores de la raza de los señores de la raza. PLANOS. Hay en venta para alquilar en la antigua Caja de Prebendas calle Mayor números 32 y 34. Ramón Marzo. Ram3n Marzo. Ordinario. DE CASEROS A VALENCIA. Calle de Campoamor (antes Villa-margu), núm. 2. Saldrá en esta ciudad todos los días en el expres de las seis de la mañana, regresando en el tren de las 8 y media de la tarde. SE ADMITEN ENCARGO.

Charles G. Expresati. Corredor de comercio. Ofrece sus servicios para intervenir en operaciones comerciales, de giro, de cambio, contratos y compra venta de efectos públicos y valores industriales. PREPARACION para las oposiciones a ingreso en el cuerpo de SOBRESTANTES DE OBRAS PUBLICAS. BAJO LA DIRECCION de don Alvaro R. Mateu y don Julián Benedito, Ayudantes de Obras Públicas. AGA DEMIA, ENMEDIO 128. Se admiten a quienes desde el 1.º de Marzo próximo.

Café Suizo. Sirve a pras da y a prenos w- duclion la rica Cerveza MUNICH. Tambien se sirve de Restaurant, a la carta y a precios muy económicos. Rematado servicio de lunches para y bodas bnticas. Imp. del HERALDO DE CASTELLON.

